



# Synthèse hebdomadaire RSE

*Semaine du 5 au 12 octobre 2022*

Grève dans les raffineries, TVA verte : quel partage de la valeur ?

Les salariés mécontents de TotalEnergies réclament une hausse de 10% des salaires après les profits records réalisés par le secteur face à une inflation actuelle de l'ordre de 5 % en France. D'un côté, la distribution de carburant est une activité peu voire non rentable pour TotalEnergies. D'un autre côté, ces salariés des raffineries de TotalEnergies ont perçu en 2022 un intéressement-participation aux résultats de l'entreprise de près de 9.000 euros bénéficiant ainsi des bénéfices réalisés par d'autres entités du groupe.

Dans le même temps, un collectif de 69 entreprises signe dans le JDD du 8 octobre une tribune plaidant en faveur d'une TVA verte c'est-à-dire « appliquer un taux de TVA réduit aux produits écologiquement responsables afin de soulager le portefeuille des ménages et d'encourager les entreprises qui œuvrent pour la transition écologique et sociale ». Comment s'assurer de l'efficacité de la mesure si elle n'est pas assortie d'une garantie que ses bénéfices trouveront leurs destinataires initiaux ?

Ces deux exemples, à leur manière, posent l'éternelle question du partage de la valeur.